

# 自治会だより

# ふれあい・思いやり・たすけあい

マイナス面ばかりに目を向けていると進歩を見失う。未来を託する子供たちが、だんだん数少なくなる傾向にあることははつきりしています、これは私たちに責任があります。これを補うためには子供たちが優秀で逞しさを備えて欲しいとの願いが切です。今回の統合を契機にして、その大切な子供の勉学の場、育成の場である学校が心から学びに専念できるよう、私たちは全面的に協力をし、力を合わせバックアップしてゆきたいと思います。

そこで、まなづる小学校津田校長先生にお願いし学校のお考えを別項の上にお聞かせいただきました。

これに対しても私たちはどう対応したらよいかを考えてみました。

真鶴の小学校も大きな学校になった。今年度真鶴小学校と岩小学校が統合され「まなづる小学校」になり、去る10月22日に行われた「まなづる小学校」第1回の運動会は、児童とそれを観覧する保護者が多く、広い校庭は満杯の盛況で大いに賑わいを見せました。学童数の漸減をかこつてていたのでその盛況を見ると統合してよかつたと思いました。しかし、少子化の実態はますます激しさを増すばかりです。統合した結果を考えるとマイナス面も多少は感じられます。統合により遠距離通学者が発生したが関係者の工夫と努力での労苦や安全は補はれつつあります。物理的な面だけでなく同一町内に2校があつたことでお互いがお互いの校園を意識しあい、切磋琢磨してきたことだが、統合されてよい意味でのライバル関係を失つたことは大きいが、これもこれから校内活動で融和しながらも競い合いでより良いものが築きあげられたら良いと思います。もう一つ中学校に全員がそろつてゆくことになり、ここでの意識改革が求められることになるだろう。

# 安全な学校教育のために

に位置します。いろいろな面でセンターハウスの存在だ。これから子供を育てるのは絶好の適地にあると思います。岩手小学校を統合しても通学距離は遠くとも直線で2km以内の同心園内で、学校は東西南北に町並みを見渡せる高台にあり、校舎はあたかも城郭の天守閣に当たる存在です。

ここで将来を担う子供たちが勉学に体育の増進に親しむのです。まことに恵まれた環境にあると思います。校長先生は児童の安全が確保され安心して授業に邁進したいといわれておられます。私たちはまず第1に安全確保のため城下町の侍のように防犯防災の意識を高め常に近所同士の声掛け運動を行い、児童をその暖かい枠の中で見守ることが大切と思います。声掛け運動は自ら会の挨拶運動と機を一つにしますが、なかなか浸透しない。「言うは易く行うは難し」です。学童だけへの声掛けではなく住民全体の挨拶運動として均しく強化してゆきたいと思います。これまで登下校時や家庭内の安全対策は他の見守り制度とあわせて体制が整います。第2は学校内の安全体制ですが、未だなづる小学校を守るフエンスは完備していません。校長以下教職員が日ごろから種々防犯対応を検討し、訓練をして備えてはいるが侵入者すべてを監視は難しい、日ごろから花壇や樹木の整備など住民ボランティアが環境保全に協力しつつ不審者への間接的な監視体制を作ることも大切なことです。要は住民の愛のまなざしが多く注がれます。ところには犯罪は発生しにくいと考えます。

今回は学校の安全対策に主眼を置きましたが、児童の教育は人としての生涯学習の始まりです。安全確保はもちろんですが、校外授業や課外特別授業などで実社会のボランティアの力で陰になり日向になつての協力が必要であると思います。将来を託す児童の教育

# 子どもたちの 安全について

## 子どもたちの 安全について

日頃から地域の皆様方には子供たちに暖かいご支援をいただきまして有難うございます。

「子供たちを守ろう」と言う運動が全国各地に広がっています。子供たちにとって本来、学校や通学路は解放感があり、楽しさがいっぱいつまりてゐるところです。

しかし、この楽しく安全であるへ  
ところで最近、事故・事件が多発して  
います。全国さまざまな場所で、子供  
たちが痛ましい交通事故に巻き込まれ  
たり、時には子供たちを刃物で傷つけ  
たり、車に監禁・誘拐等の事件も報じ  
られています。

真鶴町でも今年度から登下校を含めた児童・生徒の安全確保に努めるという目的で学校地域安全協力者会議が組織されました。この会議の主な活動内容は次の通りです。

1. 年3回児童生徒にかかる防犯安全活動の協議及び協力連携体制の確立
  2. 防犯安全活動の実施。安全な登下校を願つての見守り協力
  3. 登下校時の防犯安全パトロール
  4. 長期休業中の青少年愛護パトロールの実施
  5. 学校における防犯安全研修会への参加と学校の防犯訓練の視察とアドバイス
  6. 校内ボランティア活動への協力

には、深く大きな思いがあると思います。住民の皆様には数々の意見があると思います。家庭や隣組ごとに話題にしたり、手助けできることがあれば進んで協力してください。そして自治会に意見をお寄せいただけませんか。

自治会連合会はその対応に強い関心をもつて真剣に取り組んでゆく考えです。

## 登下校時の安全確保について

**登下校時の安全確保について**  
歩行指導、道路を横断するときの注意事項等、交通ルールの指導は、教室等を含めて指導しています。

不審者対策のためにほとんどの子供たちが防犯ブザーを携帯しています。日ごろ子供たちには、不審者に被害を受けそうになったときは、大きな声を

東自治会  
錦織  
潔

校内に不審者が侵入したことを想定した模擬訓練の実施をしました。小田原警察署の指導のもと子供たちを安全な場所に避難させると同時に、警察の方が駆けつけるまで教職員としての緊急時の対応を学校地域安全協力者会議の方に見てもらいました。

本校ではさまざまな地域の方々が学校支援ボランティアとして社会・国語、総合学習、道徳等の授業に、あるいは図書室の運営・教室環境整備・花や木の手入れ等とご協力をいただいております。今年度設置されたコミニティールームを拠点に、支援の輪が更に広がり、地域の方々がたくさん学校に来ていただければ子供たちの安全確保に繋がると思います。

子どもたちの中には、危険な場所での遊びや交通ルールを守らない場面が多くあると思います。そんなときはぜひその場で言葉かけや注意をお願いします。学校に連絡くだされば、機会を捉えて全校の児童に指導をしていきます。

まなづる小学校校長 津田 博

